
Dieu nous laisse le temps de nous convertir,
mais n’en abusons pas !

Lectures de la messe

Première lecture

« Celui qui est la Tête, c’est le Christ ; par lui tout le corps poursuit sa croissance » (Ep
4, 7-16)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens

Frères,
    à chacun d’entre nous, la grâce a été donnée
selon la mesure du don fait par le Christ.
    C’est pourquoi l’Écriture dit :
Il est monté sur la hauteur, il a capturé des captifs,
il a fait des dons aux hommes.
    Que veut dire : Il est monté ?
– Cela veut dire qu’il était d’abord descendu
dans les régions inférieures de la terre.
    Et celui qui était descendu
est le même qui est monté au-dessus de tous les cieux
pour remplir l’univers.
    Et les dons qu’il a faits,
ce sont les Apôtres,
et aussi les prophètes, les évangélisateurs,
les pasteurs et ceux qui enseignent.
    De cette manière, les fidèles sont organisés
pour que les tâches du ministère soient accomplies
et que se construise le corps du Christ,
    jusqu’à ce que nous parvenions tous ensemble
à l’unité dans la foi et la pleine connaissance du Fils de Dieu,
à l’état de l’Homme parfait,
à la stature du Christ dans sa plénitude.
    Alors, nous ne serons plus comme des petits enfants,
nous laissant secouer et mener à la dérive
par tous les courants d’idées,
au gré des hommes qui emploient la ruse
pour nous entraîner dans l’erreur.
    Au contraire, en vivant dans la vérité de l’amour,
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nous grandirons pour nous élever en tout
jusqu’à celui qui est la Tête, le Christ.
    Et par lui, dans l’harmonie et la cohésion,
tout le corps poursuit sa croissance,
grâce aux articulations qui le maintiennent,
selon l’énergie qui est à la mesure de chaque membre.
Ainsi le corps se construit dans l’amour.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 121 (122), 1-2, 3-4ab, 4cd-5)

R/ Dans la joie, nous irons
à la maison du Seigneur. (cf. Ps 121, 1)

Quelle joie quand on m’a dit :
« Nous irons à la maison du Seigneur ! »
Maintenant notre marche prend fin
devant tes portes, Jérusalem !

Jérusalem, te voici dans tes murs :
ville où tout ensemble ne fait qu’un !
C’est là que montent les tribus,
les tribus du Seigneur.

C’est là qu’Israël doit rendre grâce
au nom du Seigneur.
C’est là le siège du droit,
le siège de la maison de David.

Évangile

« Si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous de même » (Lc 13, 1-9)

Alléluia. Alléluia.
Je ne prends pas plaisir à la mort du méchant,
dit le Seigneur.
Qu’il se détourne de sa conduite, et qu’il vive !
Alléluia. (cf. Ez 33, 11)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

Un jour,
    des gens rapportèrent à Jésus l’affaire des Galiléens
que Pilate avait fait massacrer,
mêlant leur sang à celui des sacrifices qu’ils offraient.
    Jésus leur répondit :
« Pensez-vous que ces Galiléens
étaient de plus grands pécheurs
que tous les autres Galiléens,
pour avoir subi un tel sort ?



    Eh bien, je vous dis : pas du tout !
Mais si vous ne vous convertissez pas,
vous périrez tous de même.
    Et ces dix-huit personnes
tuées par la chute de la tour de Siloé,
pensez-vous qu’elles étaient plus coupables
que tous les autres habitants de Jérusalem ?
    Eh bien, je vous dis : pas du tout !
Mais si vous ne vous convertissez pas,
vous périrez tous de même. »

Jésus disait encore cette parabole :
« Quelqu’un avait un figuier planté dans sa vigne.
Il vint chercher du fruit sur ce figuier,
et n’en trouva pas.
Il dit alors à son vigneron :
“Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier,
et je n’en trouve pas.
Coupe-le.
À quoi bon le laisser épuiser le sol ?”
    Mais le vigneron lui répondit :
“Maître, laisse-le encore cette année,
le temps que je bêche autour
pour y mettre du fumier.
    Peut-être donnera-t-il du fruit à l’avenir.
Sinon, tu le couperas.” »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés de Dieu, l’Évangile de ce jour a pour thème la conversion. Sans vouloir nous faire peur,
Jésus nous enseigne que le jour de notre mort peut surgir à tout moment et à toute occasion. Il nous
faut donc être prêts à exploiter le temps qu’il nous laisse aujourd’hui et maintenant pour nous
convertir. Si nous mourrons en état de péché mortel, alors le salut peut nous échapper.

L’histoire de l’humanité, en plus des cas que rapporte l’Évangile(massacre des Galiléens par Pilate,
chute de la tour de Siloé) présente de nombreux faits de morts inattendues. Un tel est sorti de sa
maison pour se rendre quelque part, en cours de route, un accident survient et l’emporte. Un autre
était chez lui, et après une forte pluie accompagnée de vent violent, le grand arbre qui est dans sa
cour s’est arrachée et a chuté sur sa maison, il ne s’en est pas sorti vivant. Un autre marche dans la
rue, se heurte simplement le pied, tombe et meurt, un autre encore surpris par des balles de soldats
menant une guerre stupide etc. Nous pouvons nous-mêmes trouver d’autres cas semblables. C’est
dire qu’il faut être prêt, car on ne sait ni l’heure ni le jour où nous mourrons, et le meilleur moyen de
s’apprêter est de soigner notre relation avec Dieu, d’écouter sa parole et se convertir effectivement
sans résister et sans renvoyer à plus tard notre conversion.

Si la parabole du figuier stérile qu’évoque le Christ nous enseigne que Dieu peut renoncer à nous
punir et patienter encore plus au nom de sa grande miséricorde, elle nous dit davantage
l’impatience de Dieu qui attend de nous des fruits de l’Évangile qu’il nous annonce à temps et à
contre temps par sa sainte Église.



Alors, moi qui écoute depuis mon baptême l’Évangile, ma vie témoigne-t-elle de cet Évangile ? Suis-
je un véritable enfant de Dieu qui se laisse transformer par la Bonne Nouvelle ? Quelle est la place
de l’Évangile dans ma vie ? Est-ce que le message de Dieu me préoccupe encore ? Suis-je plutôt
devenu insensible à la parole de Dieu ? La parole de Dieu est-ce devenue pour moi une routine ? La
messe, l’oraison, sont-elles devenues pour moi une coutume routinière ? Est-ce que je sens et
constate que je me convertis tous les jours un peu plus ?

Prions

Dieu Éternel et Tout-puissant, donne-nous un cœur nouveau, donne-nous un esprit nouveau, afin
qu’écoutant ta Parole tous les jours avec de nouvelle disposition, nous travaillions toujours à nous
convertir davantage. Par Jésus, le Christ notre Seigneur. Amen.

Intercession

Nous te prions Seigneur de redonner aux vieux chrétiens, ceux dont la présence à l’Église est prise
au piège de la routine, la grâce d’une conversion permanente et d’un renouveau de la vie de foi.

Vierge Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Examinons attentivement chaque activité spirituelle que nous menons depuis fort longtemps (
L’oraison, la messe, le chapelet, le bénédicité, la lecture de la parole de Dieu etc.) et demandons-
nous pourquoi les menons-nous et quels en sont les fruits concrètes dans nos vies.
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